
CONSELHO ESTADUAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL - CEAS/PR

COMISSÃO: Comunicação, Articulação e Mobilização

DATA: 02/07/2015

CONSELHEIROS PRESENTES:

NOME ENTIDADE QUE REPRESENTA

Tatiana Possa SEDS - CGS

Marli Mussulini SETS

Viviane Ribeiro Santos SETI

Carlos da Silva Usuários

Participante: Jossiani Ribeiro – SEDS – CGS

4. Comissão de Comunicação, Articulação e Mobilização:

A Conselheira Tatiana solicita inclusão de pauta – Sugestão para Avaliação do Plano Decenal da 

Assistência Social e sugestão  de apresentação para as conferências municipais.

4.1 Pauta Permanente: Educação Permanente do SUAS.

A Conselheira Tatiana Possa informou que as Universidades estão retornando agora suas atividades 

e que a execução do CapacitaSUAS I  já foi realizado pela UEL, UEM, UNICENTRO e UNIOESTE, no 

entanto há pendência de execução pela Universidade Estadual de Ponta Grossa, o qual a SEDS já 

repassou a MCO para que possam iniciar o processo licitatório.

Parecer da Comissão: Ciente

Parecer do CEAS: Ciente

4.2 Pauta Permanente: Vigilância Socioassistencial

A Conselheira Tatiana, explicou que a Vigilância Socioassistencial é uma função da Assistência e que 

precisa de discussões aprofundadas devido sua complexidade.  A Conselheira apresentou uma 

preliminar de duas orientações técnicas ( Prontuário do SUAS e Vigilância Socioassistencial- Censo 

SUAS X PMAS) que foram solicitadas na última reunião do Conselho. No entanto terão acréscimos de 

sugestões das Coordenações da Proteção Social Básica e Coordenação de Proteção Social Especial 

para posteriormente ser encaminhadas por e-mail aos conselheiros.

A Conselheira Tatiana sugere que a produção de orientações técnicas sejam elaboradas de acordo 

com as  demandas municipais, e que nesta  comissão será priorizado dentro da pauta permanente 

de Vigilância Socioassistencial discussões relevantes para o seu aprimoramento.

Parecer da comissão: De acordo e coloca para aprovação da plenária.

Parecer CEAS: Aprovado, devendo ser envolvido os Ers na identificação da demandas.
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4.3 Ofício Circular nº002/2015 do CEDI/PR 

Ofício que solicita informações se esse conselho possui representante de usuários idosos em suas 

composições.

Diante do exposto temos a informar, que há mais de um representante de usuário idoso, 

contemplando feminino e masculino.

Parecer da comissão: Encaminhar ao CEDI a resposta acima,  informando que priorizamos a 

pessoa idosa  nas ações deste CEAS. 

Parecer CEAS: Ciente, encaminhe resposta ao CEDI/PR salientando os critérios de representação 

do CEAS/PR.

 4.4 Informe sobre capacitação do Programa Família Paranaense

Em resposta ao ofício do CEAS solicitando informações sobre capacitações do Programa Família 

Paranaense. A técnica Paula informa que nos dias 01 e 02 de julho aconteceu uma reunião com as 

chefias dos escritórios regionais, e houve uma proposta de agenda de capacitações.  O qual propõe  

um encontro macro em Curitiba com o comitê estadual e comitê regional. Haverá encontros com 

comitês regionais, municipais e locais,  que serão realizados e organizados pelos escritórios 

regionais com apoio da UTPFP.

Com saldo da aplicação financeira do recurso do BID os técnicos dos escritórios regionais realizarão 

supervisões aos municípios e os técnicos da UTPFP realizarão supervisões macro regionais aos ERs. 

A previsão desta proposta é para o segundo semestre de 2015.

Com relação ao BID, existe um processo em andamento, o qual contratará ainda esse ano, uma 

empresa por meio de licitação, que será uma gerenciadora, que tem como competência contratar 

um consultor para elaboração do plano de capacitação com formação específica para cada comitê.

Informa ainda que alguns dos conteúdos previstos no PEC já estão sendo desenvolvidos pela equipe 

do UTPFP.

Foi realizado no mês de junho vídeo conferência com os municípios AFAI e outros municípios 

convidados, com conteúdos sobre o tema  adolescência em especial sobre redução da maioridade 

penal.

Parecer da comissão: ciente

Parecer CEAS: Ciente

4.5 Protocolado nº13.030.846-5: Manifestação do FOREAS de Ivaiporã e MP/PR sobre a 

elaboração de laudos e pareceres solicitados pelo Sistema de Justiça.

O Protocolado acima traz fundamentações teóricas com relação à atuação dos assistentes sociais e 

psicólogos na execução da Política de Assistência Social, com relação a judicialização dos serviços. 

Que foi encaminhado pela SEDS aos órgãos competentes o qual retornou resposta fundamentado 

em leis de que os serviços continuem sendo prestados pelos profissionais do SUAS ao judiciário.

Parecer da comissão: Ciente do Protocolado do FOREAS nº13.030.846-5 e do Protocolado 

nº13.612.388-2, a comissão compreende a importância de elaboração de orientação técnica sobre a 

judicialização dos serviços da assistência social, sugerindo que a partir dos protocolos supracitados 

seja realizado uma consulta ao CNAS, que subsidie uma resposta ao  FOREAS de Ivaiporã.

Parecer CEAS: Aprovado o parecer da comissão, com as sugestões das seguintes 

complementações:

Consulta da Presidência ao NJA quanto a questão da liberação das cópias ao conselheiros tendo em 

vista que o direcionamento foi a Secretária da pasta; encaminhar consulta também ao MDS,  CFESS, 

CFP, FNTSUAS sobre os debates; encaminhamento de pedido de manifestação ao TJ/PR fazendo 
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referência a moção da Conferência de 2013 tendo em vista  a proximidade da Conferência de 2015, 

aprontando a fragilização dos serviços de assistência social por conta dessas demandas.

4.6 Sistematização das Fichas de Avaliação da Reunião Ampliada e Descentralizada do 

CEAS/PR

Foi realizada pela conselheira Roseli a leitura da avaliação da reunião ampliada e descentralizada do 

CEAS/PR.

Parecer da comissão: Ciente

Parecer CEAS: Ciente

Inclusão de Pauta:  Sugestão para Avaliação do Plano Decenal da Assistência Social

A conselheira Tatiana apresentou para apreciação uma sugestão dos quadros de avaliação do Plano 

Decenal juntamente com os 9 eixos os quais irão subsidiar a avaliação. 

Parecer da comissão: ciente e de acordo. A comissão compreende que a gestão deve agilizar e 

fazer os alinhamentos necessários acerca do plano decenal.

Parecer CEAS: Aprovado

Inclusão de Pauta: Sugestão de apresentação para as conferências municipais.

A conselheira Tatiana enviou anteriormente apresentação em slides para os conselheiros. A 

comissão diz não haver sugestões para alteração.  

Parecer da comissão: ciente e de acordo. Sugerindo que cada palestrante coloque a realidade do 

município que irá apresentar.

Parecer CEAS: Aprovado
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